

Lunes 23 de julio 2012

Última modificación 23.07.2012

El Financiero Tasas de bonos mexicanos caen a niveles mínimos Clara Zepeda Hurtado Dado que los inversionistas internacionales consideran defensivos a los instrumentos financieros en México, por los beneficios de su salud económica, no sólo el mercado accionario está caro, sino que también los precios de los bonos en pesos están elevados. La tasa del bono mexicano a diez años se ubicó el viernes en 5.01 por ciento, 15 puntos base por debajo del nivel de cierre de la semana anterior. Los títulos con vencimiento en diciembre de 2024 cerraron en 5.10 por ciento - también 15 puntos base menos-, un nuevo mínimo histórico. P.C. sistema financiero, Banco de México, tasas de interés, instrumentos financieros Informalidad alcanza niveles récord Eduardo Jardón El nivel de empleo informal en México alcanzó en junio de este año niveles máximos. Del total de trabajadores en el país, 29.72 por ciento se encuentran en esta actividad, cifra que equivale a unos 14 millones 550 mil. Ésta es la mayor cifra desde que existen registros disponibles (en enero de 2005). En el primer semestre su número se elevó en 521 mil, con lo que superó el incremento de trabajadores inscritos en el IMSS durante el mismo periodo, de 503 mil. Pero si se compara su evolución en lo que va del presente sexenio, la diferencia es mucho mayor, ya que el número de trabajadores en la informalidad se elevó en tres millones 210 mil, contra dos millones 131 mil de los empleos formales. P.C. empleo informal Red agroclimática opera en 29 estados Héctor A. Chávez Maya México cuenta ya con una red nacional de 946 estaciones agroclimáticas que opera en 29 entidades federativas para disponer de información oportuna que sirve como herramienta en la planeación y toma de decisiones para fortalecer las actividades agroalimentarias. La red dispone de infraestructura para el registro automatizado del clima, a fin de ofrecer a los productores agropecuarios información meteorológica en tiempo real, aplicada a los procesos de producción. P.C. clima, agroclimática, productos agropecuarios Reforma hacendaria haría más competitivo al país: CEESP (Isabel Becerril) Mientras México no cuente con una reforma hacendaria integral que considere fortalecer las fuentes tributarias de ingresos y hacer eficiente la asignación de recursos, no tendrá la posibilidad de aprovechar la coyuntura para crecer sólidamente y propiciar el beneficio que requiere la población. Para el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), esa reforma contribuiría a hacer más competitiva a la economía, al incidir en áreas como gasto en educación, infraestructura, seguridad social y pública, rubros que son fuente de productividad. El organismo que dirige Luis Foncerrada anota que la economía requiere cambios importantes que no deben retrasarse más. P.C. reforma hacendaria, CEESP Reforma Tira crisis a euro al mínimo de dos años Por Reuters Nueva York Estados Unidos (23 julio 2012).- El euro cayó este lunes a su menor nivel en dos años contra el dólar y a un piso de 12 años contra el yen, ante el temor a que la economía de España tenga que buscar un rescate soberano pleno. La falta de confianza llevó a las rentabilidades españolas a máximos desde la creación del euro, incluso después de que los ministros de Finanzas de la zona euro aprobaron las condiciones de un préstamo de hasta 100 mil millones de euros el viernes para la recapitalización de los bancos del país. Analistas dijeron que éste era el principal motor del desplome del euro. P.C. euro, crisis Vuelven a caer Bolsas europeas Por Abraham González Cd. de México México (23 julio 2012).- Por segunda jornada consecutiva, los mercados europeos registraron fuertes caídas debido a las preocupaciones sobre España y Grecia, economías seriamente afectadas por su crisis de deuda. La bolsa de Atenas cayó 7.10 por ciento, pues existen temores de que no pueda cumplir con las condiciones pactadas para que le fuera entregada la ayuda financiera por parte del Banco Central Europeo, lo que generó nerviosismo entre inversionistas. El índice bursátil Dax, de Alemania, obtuvo una pérdida de 3.18 por ciento, seguido del índice francés Cac 40, que perdió 2.89 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Piden centrar políticas en empleo Por Notimex Madrid España (23 julio 2012).- El empleo debe estar en el centro de las políticas macroeconómicas para seguir avanzando hacia el objetivo de un crecimiento fuerte, sostenido y equilibrado en el mundo, señaló Rosalinda Vélez Juárez. Al participar en la VIII Conferencia Iberoamericana de Ministros de Empleo y Seguridad Social, la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) advirtió que la generación de trabajo decente para todos es uno de los desafíos globales más urgentes, en particular para integrar a los jóvenes y otros grupos vulnerables al mercado laboral. "No hay receta única, un solo actor no tiene todas las respuestas a la crisis", dijo. En este sentido señaló, que sólo con la acción coordinada y decidida de gobiernos, trabajadores y empleadores, será posible regresar al camino del desarrollo incluyente, que genere empleos de calidad, contribuya a erradicar la pobreza y logre el bienestar de las personas. P.C. empleo, política laboral, jóvenes, crisis, STPS Abre crudo a la baja; presiona España Por AFP y Reuters Nueva York Estados Unidos (23 julio 2012).- El precio del petróleo caía fuertemente en la apertura de Nueva York este lunes, en un mercado sacudido por nuevos temores relativos a la zona euro y por una clara recuperación del dólar frente al euro. Hacia las 13:00 GMT, el barril de "light sweet crude" (WTI), para entrega en septiembre, perdía 3.67 dólares, para situarse en 88.16 dólares en el New York Mercantile Exchange (Nymex). En Londres, el barril de petróleo Brent del Mar del Norte, con igual vencimiento, retrocedía 2.98 dólares respecto al cierre del viernes, a 103.85 dólares. El petróleo bajaba en línea con las acciones y el euro por las preocupaciones a que España, la cuarta mayor economía de la zona euro, se vea forzada a pedir ayuda a los prestamistas internacionales, a medida que los gobiernos regionales acuden al central en busca de fondos para pagar sus cuentas. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. sector energético, petróleo, crudo, precios El Universal EU: prevén expertos aumento de pobreza WASHINGTON (AP).— Los pobres de Estados Unidos están en camino de alcanzar niveles máximos no vistos en casi medio siglo, eliminando los avances logrados durante la guerra contra la pobreza iniciada en la década de 1960, debido a la persistente debilidad económica y la desgastada red de seguridad social del gobierno federal. Las cifras del censo de 2011 serán difundidas en el cuarto trimestre, la semana anterior a los comicios de noviembre. The Associated Press sondeó a más de una decena de economistas, centros de investigación y catedráticos, tanto apolíticos como otros con manifiesta ideología de izquierda o conservadora y descubrió un amplio consenso: el índice oficial de pobreza aumentará del 15.1% en 2010 al 15.7%. P.C. Estados Unidos, pobreza Exportaciones de autopartes, al alza Jorge Arturo López Enviado | El Universal CALIFORNIA.— México se ha consolidado en la industria automotriz, no sólo como un país atractivo para

las firmas que han decidido invertir en territorio nacional, sino también como un excelente proveedor, como es el caso de BMW que enfoca su estrategia a la exportación de autopartes desde sus oficinas mexicanas y que este año estima enviar 2 mil millones de euros hacia sus plantas en el extranjero. Gerd Dressler, director general de Grupo BMW México, dejó claro que la firma alemana no tiene planes de construir una planta en México, al menos en el corto plazo, aunque el país es un punto estratégico para el negocio de sus exportaciones. “México es uno de nuestros principales proveedores desde hace muchos años, desde 2009 abrimos una oficina regional de compras, nuestra misión es encontrar y desarrollar proveedores para nuestras plantas de Estados Unidos y Alemania”; explicó. P.C. industria automotriz, autopartes, exportaciones Empleo formal a la baja José Luis de la Cruz Gallegos | El Universal La tendencia del mercado laboral en México sigue en franca pauperización. Las cifras correspondientes al mes de junio señalan que si bien la tasa de desocupación es menor a la registrada en 2011, en realidad ello se debe a que la insuficiente creación de empleo se ha dado en condiciones de marginalidad. Además, la comparación respecto al mes de mayo indica que la reducción en la desocupación parece estar terminando. P.C. empleo, mercado laboral Banxico ve menor riesgo en economía: analistas Analistas prevén que el Banco de México mantendrá sin movimientos su tasa de fondeo en lo que resta de este año y hasta 2013, aunque algunos consideran que la mantendrá en 4.5% durante el primer trimestre de 2014. El coordinador de Estudios Económicos y Sociales del Grupo Financiero Banamex, Arturo Vieyra, refirió que como era esperado, el banco central decidió mantener sin cambios la tasa de interés, con lo que a la luz de recientes eventos, tanto locales como externos refrendó su postura neutral de política monetaria. En su opinión, llama la atención que en la óptica del Banco de México, dos factores que favorecen el equilibrio sobre los riesgos inflacionarios radican en la fortaleza del tipo de cambio y la debilidad de la economía global. P.C. Banco de México, tasa de interés, política monetaria Contadores plantean IVA generalizado José Manuel Arteaga | El Universal El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) demandó la instrumentación de un IVA generalizado en todo el país, el cual debe surgir de la próxima reforma hacendaria. El presidente del IMCP, José Luis Duñez, consideró que para no afectar a las clases más desprotegidas, se debe permitir que algunos alimentos y medicinas continúen con tasa cero. El especialista añadió que en Europa tienen un sistema de IVA generalizado, el cual ha funcionado perfectamente. P.C. impuestos, política fiscal, reforma hacendaria El Economista Crecen ingresos fiscales per cápita en 27 entidades Erick Ramírez / El Economista En el 2011, al menos 27 entidades federativas del país registraron un crecimiento anual en los ingresos fiscales per cápita, los cuales se integran de los recursos propios y federales. De éstas, Colima mostró el mayor aumento, de acuerdo con un análisis del Instituto para el Desarrollo Técnico de las Haciendas Públicas (Indetec). En el estudio ”Desempeño reciente de las Contribuciones de las Entidades”; revela que los ingresos por habitante promedio avanzaron 11.97% el año pasado, al pasar de 12,023 pesos por persona en el 2010 a 13,465 pesos en el 2011. P.C. entidades federativas, ingresos fiscales Oro cae ante debilidad euro y problemas económicos España Reuters Londres - Los precios del oro caían más de 1% este lunes debido a que las preocupaciones por la salud financiera de España presionaban a los mercados y llevaban al euro a mínimos de dos años frente el dólar. Los inversionistas temían este lunes que España necesite un rescate completo luego de reportes de que Murcia se convertiría en la segunda región del país en pedir ayuda al Gobierno. El oro al contado bajaba 0.9%, a 1,570.04 dólares la onza a las 1127 GMT. Antes el metal precioso alcanzó un mínimo de 1,568.04 dólares. P.C. oro Bolsa española cae 6%, la mayor desde mayo del 2010 Ana Valle / El Economista La Bolsa española registró el viernes su peor caída en más de dos años, golpeada por una fuerte alza en la prima de riesgo del país en medio de temores sobre la economía, los bancos y las finanzas estatales y regionales. La jornada estuvo marcada por la ratificación definitiva del rescate bancario que recibirá España de manos de la zona euro, por una rebaja en las proyecciones económicas del gobierno y por la petición de ayuda financiera por parte de Valencia, que recordó a los inversionistas la fragilidad de las cuentas regionales. “Los problemas de financiamiento en España y los temores relacionados a la debilidad económica global abren la posibilidad de un nuevo episodio de nerviosismo”; mencionaron analistas de Invex. P.C. España, sistema financiero, bolsas Petróleo desciende ante problemas económicos en Europa Reuters Nueva York - El petróleo cayó este viernes, poniendo fin a siete cierres consecutivos al alza, debido a que la crisis de deuda de la zona euro reavivó las preocupaciones económicas y fortaleció al dólar. No obstante, los futuros de crudo Brent y estadounidense anotaron ganancias semanales de más de 4%, con ambos contratos anotando máximos de ocho semanas el jueves. Los futuros del crudo Brent cerraron con baja de 0.97 dólares, o 0.90%, a 106.83 dólares por barril. P.C. sector energético, petróleo, crisis, zona euro Banxico mantiene tasas por inflación transitoria Reuters El Banco de México mantuvo el viernes la tasa de interés clave en un 4.5%, como esperaba el mercado, porque considera que un reciente repunte inflacionario es transitorio. Los datos de inflación más recientes mostraron que la inflación local se aceleró a un 4.34% hasta junio, por encima de la meta del banco del 3% +/- un punto porcentual. No obstante, la autoridad monetaria explicó que la aceleración se debe a un grupo reducido de hortalizas por lo que su efecto será temporal, además de que no considera consecuencias de segundo orden por las alzas que vieron otras mercancías como resultado de una depreciación del peso durante abril y mayo. P.C. Banco de México, tasas de interés, inflación Subirán precios en el campo: Banxico Leonor Flores / El Economista El Banco de México advirtió del aumento de la inflación de productos agropecuarios por una epidemia, así como por factores climáticos, y mostró su preocupación por la desaceleración de la economía global porque prevalece la incertidumbre en torno de la implementación y efectividad de las medidas para la integración financiera y fiscal en la zona euro. Sin embargo, estableció que es de esperarse que, si se reduce la incertidumbre en los mercados financieros internacionales, el peso podría seguir mostrando una tendencia congruente con los sólidos fundamentales de la economía, como se observó en las últimas semanas, cuando se revirtió parte de la depreciación de la moneda nacional en abril y mayo pasados. P.C. Banco de México, precios, inflación, productos agropecuarios Cuesta lavado al mundo 1.5 billones de dólares: CESOP Notimex El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados indicó que hay estimaciones de que el lavado de dinero en el mundo representa entre 2 y 5% del Producto Interno Bruto (PIB) global, con un costo monetario de entre 590,000 millones y 1.5 billones de dólares. En el estudio

“Lavado de dinero: indicadores y acciones binacionales”, mencionó que el Congreso de Washington ha señalado que cada año entre 19,000 millones y 29,000 millones de dólares de ganancias ilícitas fluyen desde ese país hacia cárteles del narcotráfico y otros grupos criminales en México. P.C. finanzas públicas, lavado de dinero, CESOP

Nuevo gobierno debe poner énfasis en reforma a pensiones: CISC Notimex Reformar el sistema de pensiones debe ser una prioridad del nuevo gobierno, pues se trata de una “bomba de tiempo”, advirtió la firma Consultores Internacionales S.C. (CISC). Planteó que para que el sistema de pensiones mexicano sea más eficiente se requieren reformas estructurales, especialmente la laboral y fiscal, que promuevan el crecimiento de los salarios reales y, en consecuencia, el monto de las pensiones y su financiamiento saludable. P.C. pensiones, reformas, seguridad social Se desacelera con fuerza la creación de empleos en Brasil AFP Brasil creó 1 millón 047,914 empleos formales en el primer semestre del año, un 26% menos que el mismo período del año pasado, informó el Ministerio del Trabajo este lunes. El ritmo de crecimiento de la sexta economía del mundo se ha desacelerado desde finales de 2011, a causa la crisis de deuda en Europa y el débil desempeño de Estados Unidos. En el primer semestre del año, se creó un 26% menos de empleos con acceso a seguridad social en comparación al mismo período de 2011, cuando fueron abiertos 1 millón 414,660 puestos de trabajo, según el Ministerio de Trabajo. P.C. Brasil, empleo, economía mundial Apuestas al desarrollo digital de Pymes Julio Sánchez Onofre / El Economista BBVA Bancomer, PayPal, Telefónica, Office Depot y DHL anunciaron una alianza para ofrecer a micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) plataformas de venta y medios de pago digitales, financiamientos, comunicación y logística bajo el programa Membresía Negocios Digital, que forma parte del esquema Movimiento Pyme Bancomer. Con este esquema colaborativo, las empresas firmantes buscan impulsar las transacciones comerciales y bancarias a través de la integración a la economía digital de las mipymes, que superan las 5 millones de unidades, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). P.C. pymes, financiamiento, desarrollo digital, INEGI Tlaxcala y Chihuahua, líderes en empleo eventual Fernando Franco / El Economista En 13 de las 32 entidades federativas del país, más de 30% del empleo generado en la actual administración fue eventual, según cifras de la Secretaría del Trabajo. Tlaxcala y Chihuahua se colocaron a la cabeza del listado. El primero generó 4,068 plazas de diciembre del 2006 a junio de este año; sin embargo, en ese periodo registró una baja de 3,591 lugares permanentes y dio de alta 7,659 temporales, es decir, 188% de los creados en total. P.C. entidades federativas, empleo, Secretaría del Trabajo La Jornada España toma medidas para frenar caída en la bolsa Afp Madrid. Las autoridades bursátiles españolas prohibieron este lunes las ventas en corto de valores financieros por un periodo de tres meses, coincidiendo con una nueva jornada negra para la Bolsa de Madrid, anunció el organismo regulador, CNMV. La situación de extrema volatilidad que atraviesan los mercados de valores europeos, podría perturbar su ordenado funcionamiento y afectar al normal desenvolvimiento de la actividad financiera”, aseguró la Comisión Nacional de Valores (CNV) en un comunicado para justificar su decisión. P.C. España, economía mundial, sistema financiero Se vende dólar hasta en \$13.70 en bancos del Distrito Federal Notimex México, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias, bancos de la capital mexicana venden el dólar libre en un precio máximo de 13.70 pesos, 25 centavos más respecto al cierre de la sesión cambiaria del viernes pasado, mientras que el precio mínimo a la compra es de 13.12 pesos. Contrario al dólar, el euro cedió 17 centavos a la moneda mexicana en comparación con el término de la sesión cambiaria previa, al alcanzar una cotización máxima a la venta de 16.60 pesos; el yen por su parte se oferta hasta en 0.177 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Compra petrolera china a canadiense Nexen por más de 15 mil mdd Notimex Pekín. La compañía petrolífera estatal china CNOOC concluyó un acuerdo para comprar la empresa de petróleo y gas canadiense Nexen por 15 mil 100 millones de dólares, en una de las mayores compras chinas en el extranjero, anunciaron hoy las empresas. De esta forma, indicó un comunicado conjunto, la estatal china “refuerza su posición en Canadá, Nigeria y en el Golfo de México, y le dará presencia significativa en el Mar del Norte británico”. P.C. sector energético, sector empresarial El País España prohíbe las operaciones en corto en los mercados financieros El regulador bursátil español ha anunciado a media sesión que prohíbe las operaciones en corto en los mercados financieros durante tres meses para atajar la volatilidad en los mercados. La decisión de limitar las apuestas en corto ha sido anunciada en otra jornada de fuertes pérdidas en las Bolsas —el español Ibex 35 ha llegado a caer un 5,44% con los bancos al frente de los recortes— y en los mercados de deuda, donde el sobreprecio exigido a los bonos españoles frente a los alemanes, de referencia, ha marcado máximos históricos. Las apuestas en corto consisten en pedir prestadas acciones de un determinado valor para venderlas con la esperanza de que su precio caiga y poder comprarlas en un futuro a un precio más barato para devolvérselas a su dueño, apuntándose las correspondientes plusvalías. Este tipo de estrategia es realizada principalmente por los fondos de alto riesgo o hedge funds. P.C. sistema financiero La recesión se agrava en el segundo trimestre con una caída del 0,4% del PIB La recesión española se agrava. La caída del producto interior bruto (PIB) se aceleró en el segundo trimestre del año, según las estimaciones del Banco de España, que alerta del deterioro de los indicadores de confianza. El ritmo de descenso fue algo más intenso que el de los dos trimestres anteriores, con una tasa de variación intertrimestral del —0,4%, frente al —0,3% del arranque del año. En términos interanuales, el PIB descendió un 1%, frente a la contracción del 0,4% observada en el primer trimestre. El Banco de España señala que la economía española se ha visto fuertemente afectada por el recrudecimiento de las tensiones financieras en el área del euro. “Al agravamiento de la crisis de deuda soberana han contribuido factores de distinta naturaleza, entre los que figuran las propias dudas suscitadas en torno a la economía española; en particular, sobre las necesidades de recapitalización de su sistema financiero y su capacidad para completar el proceso de consolidación fiscal según las pautas acordadas a escala europea”, indica el organismo en su Informe trimestral de la economía española, incluido en su Boletín Económico correspondiente a julio y agosto. P.C. crisis, recesión, PIB La llegada de más turistas extranjeros no impide la bajada de pernoctaciones La temporada hotelera ha empezado con mal pie. En junio se vendieron en España 30,3 millones de noches de hotel, un 1,3% menos que en el mismo mes de 2011, según la encuesta de Coyuntura Hotelera del Instituto Nacional de Estadística. El incremento de la demanda extranjera, de un 2,8%, no ha servido para compensar el

descenso en el número de pernoctaciones de españoles, que ha caído un 8,9%. La tasa de ocupación media ha sido del 57,9% de las plazas ofertadas, un 1,6% menos que en la misma época del año pasado. P.C. turismo Los expertos advierten que el rescate total de España es cada vez más probable “La credibilidad financiera de España es cercana a cero. La credibilidad fiscal es cero. La credibilidad política es cero. Los inversores han sentenciado a España. El Gobierno ha perdido el tiempo en estos últimos meses; ha dilapidado el crédito que le concedía su mayoría absoluta; ha perdido parte de la confianza de las instituciones europeas y toda la de los mercados con una sucesión de errores, muchos de ellos por una pésima estrategia de comunicación, que ahora trata de subsanar sin éxito. ¿Demasiado tarde? No se pueden decir este tipo de cosas en público, pero sin un cambio de actitud están ustedes abocados a un rescate completo”. P.C. crisis, recesión, sistema financiero, rescate financiero